

Programa PACE cumple una década en la U. Antofagasta

ACCESO. Más de 831 estudiantes han formado parte del programa.



ACTUALMENTE, EL PROGRAMA SUMA 14 LICEOS DE LA REGIÓN.

Este año, el Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE) celebra su décimo aniversario. Lo que comenzó como un proyecto piloto para hacer del sistema educativo chileno un espacio más equitativo, se ha consolidado en un apoyo crucial para miles de estudiantes. En la Universidad de Antofagasta, el PACE ha sido un agente de cambio, permitiendo que jóvenes construyan sus carreras y transformen sus vidas.

Una de esas historias de éxito es la de Carolina Araya, oriunda de Taltal, quien ingresó a la UA a través del PACE y egresó de Pedagogía en Biología y Ciencias Naturales en 2022.

“Todo mi esfuerzo rindió frutos”, afirma Carolina, quien recuerda que, en su etapa escolar, la idea de ir a la universidad parecía lejana, especialmente porque implicaba mudarse a otra ciudad. Enfrentó grandes desafíos, desde la presión académica hasta estar lejos de su familia, y en más de una ocasión pensó en abandonar su carrera. Sin embargo, gracias al apoyo del PACE y su propia determinación, logró perseverar. Hoy, Carolina trabaja en el mismo programa, retribuyendo el apoyo recibido y ayudando a otros jóvenes.

DESDE 2014

El Programa PACE nació en 2014 bajo el Ministerio de Educación, con el objetivo de asegurar la preparación, acceso y acompañamiento académico de los estudiantes de establecimientos educacionales públicos prioritarios. La UA fue una de las instituciones pioneras en el plan piloto, comenzando con seis liceos de la región: Liceo Técnico, Liceo Marta Narea, Liceo La Portada, Instituto

“No solo se trata de abrir las puertas de la universidad, sino de acompañarlos en cada etapa para que logren culminar sus estudios con éxito”.

Monty Meléndez

Coordinadora ejecutiva PACE

Superior de Comercio, Liceo Mario Bahamonde y Liceo Oscar Bonilla.

“El PACE, ha crecido y evolucionado de manera significativa. Es un sistema integral que brinda oportunidades reales a los jóvenes con una trayectoria académica sobresaliente” señaló, Wilson Cortés director del programa en la UA.

Este compromiso inicial permitió que la primera generación de estudiantes PACE ingresara en 2016, con un total de 31 estudiantes. En ese momento, solo cinco universidades a lo largo del país estaban adscritas al programa. Actualmente, 29 instituciones de educación superior forman parte de esta iniciativa.

ALCANCE REGIONAL

Desde 2015, el PACE ha incorporado nuevos establecimientos de localidades como Calama, Tocopilla y Taltal, extendiendo su impacto y cobertura. Actualmente, el programa suma 14 liceos de la región, beneficiando a más de 831 estudiantes que han formado parte del programa en la UA muchos de los cuales han logrado graduarse como profesionales. Monty Meléndez, coordinadora ejecutiva del programa, destaca que “no solo se trata de abrir las puertas de la universidad, sino de acompañarlos en cada etapa para que logren culminar sus estudios con éxito”. ☺